



Université de Louvain (UCL)

Centre Charles De Visscher pour le droit international et européen

APPEL A CONTRIBUTIONS

DROIT INTERNATIONAL ET TERRITORIALITÉ

Protection, signification et dépassement des limites souveraines dans la pratique contemporaine

Dans le cadre des échanges biennaux entre la *Société française pour le droit international* et la *Deutsche Gesellschaft für Internationales Recht*, l'Université de Louvain (UCL) organise des

RENCONTRES DE JEUNES CHERCHEURS EN DROIT INTERNATIONAL

Ces rencontres, qui auront pour thème « *Droit international et territorialité – Protection, signification et dépassement des limites souveraines dans la pratique contemporaine* » se tiendront en Belgique, à Louvain-la-Neuve, les **13 et 14 novembre 2014**. Les participants aux rencontres sont cordialement invités aux journées d'études conjointes franco-allemandes qui auront lieu les **14-15 novembre 2014** sur le thème du « *Droit des frontières internationales* ».

Les rencontres des jeunes chercheurs visent à approfondir la connaissance des pratiques et des traditions juridiques françaises et allemandes et à favoriser les échanges entre les centres de recherche des deux Etats.

Un appel à contribution est lancé à l'adresse des doctorants, docteurs, post-doctorants et jeunes maîtres de conférence des universités de France et d'Allemagne, ou d'autres universités européennes pouvant justifier d'un sujet de recherche en rapport avec le thème général des journées conjointes.

Les propositions de contribution peuvent porter sur l'une des thématiques suivantes, ou sur toute autre thématique liée au thème général des rencontres :

- 1. Territorialité et normes fondamentales du droit international**
- 2. Identité culturelle et territoire**
- 3. Contrôle territorial et droits fondamentaux**
- 4. Conflits gelés et acquisition territoriale**
- 5. Actualités du contentieux de la délimitation**
- 6. Compétence territoriale, extraterritoriale et universelle**

Les propositions de contributions (quatre pages maximum, rédigées en français, allemand ou anglais) seront accompagnées d'un C.V. et envoyées à pierre.dargent@uclouvain.be **avant le 15 juin 2014**.

Les organisateurs retiendront jusqu'à 12 candidats, en veillant à l'équilibre entre les thématiques et les approches. L'originalité et/ou l'actualité de la recherche seront valorisées. Les candidats seront rapidement informés du résultat de la sélection.

Les candidats retenus seront invités à présenter leurs contributions en une vingtaine de minutes au cours d'un atelier suivi d'une discussion générale entre participants. En l'absence de traduction simultanée, une compréhension au moins passive des deux autres langues de travail est requise.

Chaque candidat retenu adressera aux organisateurs, un mois avant les rencontres, le plan de son intervention, une bibliographie sélective, un résumé et les mots clés dans la langue de l'intervention, traduits au moins l'une des deux autres langues de travail. Ces documents seront distribués aux participants.

Les meilleures contributions sont appelées à être publiées dans l'ouvrage qui contiendra les actes des journées franco-allemandes, ou dans des revues scientifiques si elles ne sont pas retenues pour ces actes.

Les frais de voyage et d'hébergement des candidats retenus seront couverts.

Pr. Evelyne Lagrange

Université Paris 1 – Panthéon-Sorbonne

Pr. Stefan Oeter

Université de Hambourg

Pr. Pierre d'Argent

Université de Louvain